

JANUCÁ

Lectura comprensiva

Janucá, la Fiesta de las Luces



¿Qué es Janucá?

Janucá es una fiesta judía que dura ocho días y comienza en el 25 del mes hebreo de Kislev, que generalmente cae entre finales de noviembre y diciembre. Se la conoce como la Fiesta de las Luces porque durante esta celebración se encienden velas especiales.

El origen de Janucá

Hace más de 2,000 años, los judíos estaban gobernados por los sirios y no podían practicar su religión. El rey Antíoco prohibió los rituales judíos y obligó a adorar a dioses griegos. En 165 a.C., los macabeos ganaron la batalla y recuperaron el Segundo Templo de Jerusalén. Cuando prepararon el templo, encontraron solo un poco de aceite, suficiente para encender la lámpara por una noche, pero milagrosamente duró ocho días.

Por eso Janucá dura ocho días y cada noche se enciende una nueva vela.

¿Cómo se celebra Janucá?

El ritual principal es encender la januquía, un candelabro de nueve brazos: ocho velas para cada noche y una vela especial llamada Shamash, que se usa para encender las demás. Las velas se colocan de derecha a izquierda y se encienden de izquierda a derecha.

Además, durante Janucá se hacen juegos, como el dreidel, un trompo con letras hebreas, y se comen alimentos fritos, como los latkes (pastelitos de papa) y los sufganiyot (rosquillas llenas de mermelada), que recuerdan el milagro del aceite. Los niños también reciben regalos, monedas de chocolate o dinero llamado Janucá geld.

Janucá es una fiesta de luz y alegría, y aunque es una tradición judía, se parece un poco a la Navidad por la celebración familiar y los regalos. También se celebra cerca del solsticio de invierno, cuando los días empiezan a ser más largos.



JANUCÁ

Ejercicio: Selecciona la respuesta correcta



¿Cuántos días dura Janucá?

- a) Cinco
- b) Ocho
- c) Diez

¿Qué reciben los niños y niñas?

- a) Huevos de chocolate
- b) Regalos, monedas de chocolate o dinero
- c) Caramelos o dulces

¿Qué milagro se recuerda en Janucá?

- a) Que los niños recibieron regalos
- b) Que el aceite duró ocho días
- c) Que cayó nieve en Jerusalén

¿Cómo se llama la vela que se usa para encender las otras velas?

- a) Menorá
- b) Dreidel
- c) Shamash

¿Qué alimentos típicos se comen en Janucá?

- a) Latkes y sufganiyot
- b) Pizza y hamburguesas
- c) Helado y ensalada

¿Qué juego es típico de Janucá?

- a) Lotería
- b) Dreidel
- c) Ajedrez

¿De derecha a izquierda o de izquierda a derecha se colocan las velas en la januquía?

- a) Derecha a izquierda
- b) Izquierda a derecha
- c) Se colocan todas juntas

